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À tous les fidèles de l’Église catholique de Yarmouth, 
 
 Salutations et meilleurs vœux à vous tous, alors que nous entrons dans une nouvelle 
année qui nous apportera de nombreux défis.  
 
 Je viens partager avec vous mon souci concernant notre foi et l’avenir même de notre 
communauté de foi. Je porte en moi l’espérance que nous serons capables de faire face aux 
obstacles présents avec assez de force intérieure pour ne pas nous laisser décourager.  En ce 
temps d’épreuve, nous devons chercher soutien dans l’exemple de foi que nous ont légué nos 
ancêtres, eux qui ont été capables de faire face à l’adversité et de vaincre de grands obstacles 
avec beaucoup de cœur.         
 

« … Tout le groupe des croyants étaient d’un seul cœur et d’une seule âme, et 
personne ne disait sien ce qui lui appartenait, mais entre eux tout était mis en 
commun. »  (Actes 4 :32) 

 
Je fais donc appel à la même foi de la part de l’Église de Yarmouth pour que nous puissions nous 
diriger vers de meilleurs jours, justement parce que notre foi, lorsqu’elle se base sur son unique 
fondation qui est Jésus Christ, peut effectivement survivre à de nombreuses tribulations. 
 
 Je dis ceci parce que depuis quelque temps nous nous débattons contre l’impact laissé par 
les abus sexuels dans la vie des victimes, comme dans la vie de la communauté elle-même.  
Beaucoup ont été choqués et ont ressenti de la honte par suite du comportement de quelques 
prêtres et continuent d’en souffrir. Le comportement de ces prêtres et leurs fautes sont des 
choses criminelles, immorales et honteuses.  Il n’y a pas d’excuse pour de tels gestes mais nous 
ne pouvons rien changer à ce qui est arrivé.   
 
 Ce que nous pouvons et devons faire aujourd’hui est d’essayer de remédier à ce mal et 
faire de notre mieux pour conclure des ententes financières avec les personnes qui ont souffert 
de ces abus. C’est ce que nous tentons de faire par le processus de la médiation juridique que 
nous avons entamée et dont vous avez entendu parler dans les médias.  
 
 Ce processus s’est avéré très difficile jusqu’ici, mais nous croyons que la médiation qui a 
abouti dans la somme librement acceptée par les victimes comme compensation peut être 
considérée comme un succès. Ce processus avec ses résultats est-il approprié, juste et équitable? 
Seul l’avenir pourra nous le dire. Quoi qu’il en soit, c’est un soulagement pour nous tous de voir  
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qu’un nombre significatif de cas ont pu être réglés, même s’il en reste. J’espère très sincèrement 
que ces autres cas pourront être réglés de façon similaire et qu’ainsi nous pourrons enfin aller de 
l’avant, les victimes dans leur vie personnelle, et toute l’Église avec ses buts et sa mission qui 
sont la raison même de notre existence : c’est-à-dire vivre le pardon, la réconciliation et entrer 
dans une vie renouvelée après avoir fait l’expérience des ténèbres et de la mort. Tout ceci va 
exiger du temps pour guérir et beaucoup de prière.  
 
 Les règlements judiciaires signifient de l’argent, c’est évident. De l’argent que chacun de 
vous avez généreusement donné pour maintenir notre Église et soutenir l’œuvre de l’Évangile 
que nous avons le devoir d’annoncer. Personne n’est heureux de devoir contribuer à payer ces 
règlements – c’est cependant le prix à payer pour les péchés de notre passé. Comme je voudrais 
qu’il en soit autrement!  Mais l’organisation qui est la nôtre et les systèmes de justice dans 
lesquels nous fonctionnons doivent être respectés et mis en application, afin de satisfaire à nos 
obligations légales envers les victimes d’abus.  
 
 Ceci veut dire qu’en tant qu’Église nous devrons aller au bout de nos capacités pour payer 
ces règlements. Nous espérons toutefois survivre à cette crise, appauvris certes, mais toujours 
vivants quand même. Il va de soi que dans les quelques années à venir nous devrons trouver 
d’autres moyens de nous financer. À cette fin nous avons avec nous des personnes compétentes 
qui emploient généreusement leur temps et leurs talents à nous aider à traverser cette période.  
 
 Je veux vous assurer que je fais tout en mon pouvoir, en collaboration avec tout le 
personnel diocésain du Diocèse de Yarmouth, pour diriger notre Église dans sa traversée du 
« mauvais temps » et je compte sur chacun et chacune de vous, gens de bonne volonté qui êtes 
résolus à rester dans le bateau avec nous.  
 
 Dans les semaines et mois à venir, nous chercherons avec vous, vos pasteurs et les 
personnes qui portent des responsabilités diocésaines, comment nous pouvons le mieux possible 
aller de l’avant. Si nous devons sacrifier des choses et cela se produira, faisons-le avec conviction 
et courageusement. L’Église est beaucoup plus que ses échecs. Elle est une assemblée de saints et 
de pécheurs; donc nous ne devons pas accepter de nous laisser définir uniquement à partir des 
péchés d’abus sexuels. Nous devons certes reconnaître nos péchés, les confesser en vérité et faire 
tout en notre pouvoir pour corriger nos comportements et nos pratiques. C’est de notre esprit de 
pénitence et de purification que naîtra la re-fondation de notre Église.  
 
 Que le Seigneur demeure avec nous en ce temps où nous envisageons notre avenir. Je 
souhaite que nous puissions avancer avec la même force d’esprit que nos pères et nos mères 
dans la foi, comme nous le rapportent les Actes des Apôtres (2 :42-47) : ils étaient assidus à 
l’enseignement des Apôtres, fidèles à la communion fraternelle en s’entraidant les uns les autres, 
fidèles à la fraction du pain et aux prières.  
 
  Sincèrement,  

 
 † Anthony Mancini 
  Administrateur apostolique de Yarmouth     
 


